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Niederschrift zur 2. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Gesundheit und Sport  
am Montag, dem 29. Januar 2023 um 17.00 Uhr im Sitzungssaal des Ortsamtes 
Vegesack 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:   18:05 Uhr 
 
Vorsitzender:  Gunnar Sgolik 
Schriftführerin: Sabrina Hellmann 
 
Tagesordnung: 
 

1. Genehmigung der Niederschrift der 1. Sitzung vom 23.08.2023 
2. Aktuelle Situation der Ökologiestation 
3. Wiederherstellung des Aue-Wanderweges 
4. Aktuelle Situation von Mülleimern und Papierkörben im Stadtteil  
5. Verschiedenes 

 
Anwesende Mitglieder: 
Iven Lorke 
Dr. Martin Marschall 
Nicole Poker 
Michael Alexander 
Iris Schwarz 
Ingo Schiphorst  
Fethi Kandaz 
 
Es fehlten entschuldigt: 
Heiko Werner 
Sabine Rosenbaum  
 
Gäste: 
Frau Schnaidt   Ökologiestation Bremen e. V.  
Herr Arloff    Umweltbetrieb Bremen  
 
 
Herr Sgolik begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung den 
Ausschussmitgliedern fristgerecht zugegangen ist. Er weist darauf hin, dass die Sitzung 
aufgezeichnet wird. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung wurden nicht eingereicht, somit ist sie genehmigt. 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der 1. Niederschrift vom 23.08.2023 
 
Die vorliegende Niederschrift wird genehmigt. 
 
Tagesordnungspunkt 2 
Aktuelle Situation der Ökologiestation 
 
Herr Sgolik führt aus, dass die Ökologiestation einen Spendenaufruf gestartet hat und auf die 
dringenden finanziellen Bedarfe hingewiesen. Das Hofmeierhaus (Denkmalgeschützt) muss 
dringend saniert werden, was erhebliche Kosten verursacht.  
 
Frau Schnaidt bedankt sich noch einmal für die Spendensammlung auf dem diesjährigen 
Neujahrsempfang. Dabei sind 3.360,50 EUR zusammengekommen. 
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Weiter berichtet Sie, dass die Ökologiestation seit 40 Jahren Umweltbildung praktiziert. Das 
Gelände umfasst über 20 Hektar (Biotopen- und Artenreich). Schwerpunktmäßig werden 
Kindern und Jugendlichen Natur nahegebracht. Nicht durch Vorträge, sondern direkt vor Ort. 
Es werden ökologische Zusammenhänge vermittelt. Das Angebot richtet sich an Kitas, 
Schulen, Hort Gruppen bzw. auch an Kindergeburtstage. Pro Jahr werden ca. 150 
Veranstaltungen durchgeführt. Für den Sek. II Bereich werden auch Gewässerexkursionen an 
der Schönebecker Aue durchgeführt. Alle Schulen werden von der Ökologiestation kontaktiert 
und Ihnen wird das Angebot unterbreitet. 
 
Weiter ist die Ökologiestation wird gemeinnützig geführt. Es arbeiten zwei Hauptamtliche, eine 
Bundesfreiwillige, einige Honorarkräfte und einen sechs köpfigen Vorstand und eine Reihe 
von Ehrenamtlichen.  
 
Jedes Jahr hat die Ökologiestation einen Etat von 150.000,- EUR. 54 % kommen hier über 
öffentliche Gelder rein, die Umweltbehörde steuert nochmal 40 % hinzu (hierfür muss alle zwei 
Jahre ein Antrag gestellt werden: Basisgeförderte Einrichtung). Der Rest ist aus 
Projektsponsoring und Spenden. Einnahmen aus Vermietung (Dauervermietung des 
Obergeschosses oder Vermietung der Seminarräume) werden ebenfalls eingenommen. 
 
Zur Sanierung des Hofmeierhauses berichtet Frau Schnaidt, das nun endlich Gelder von der 
Bundesbeauftragten für Kultur und Medien bewilligt wurden. Insgesamt beträgt die 
Sanierungssumme 178.500 EUR. 50 Prozent der Summe wurden nun bewilligt, für die 
anderen 50 Prozent muss die Ökologiestation selber aufkommen. 40.000 – 50.000 EUR sind 
bisher auch schon gesichert. Für den Rest wird die Ökologiestation einen Kredit aufnehmen.  
 
Beschluss:  
 

1) Der Ausschuss bittet das Ortsamt Vegesack, den Spendenaufruf und eine 
generelle Information zur Station auf der Website zu veröffentlichen. 
 

2) Der Ausschuss bittet die Ökologiestation, zum Ende des Budgetzeitraumes 2026 
erneut im Ausschuss über die finanzielle Situation frühzeitig zu berichten. 

 
 
Tagesordnungspunkt 3 
Wiederherstellung des Aue-Wanderweges 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4 
Aktuelle Situation von Mülleimern und Papierkörben im Stadtteil  
 
Beschluss:  
 

1) Der Ausschuss fordert die Bremer Stadtreinigung (DBS) und den Umweltbetrieb 
Bremen (UBB) auf, ein "Mülleimerkataster" darzustellen, der die Veränderungen des 
Mülleimerbestandes der letzten zwei Jahren im Stadtteil Vegesack aufzeigt sowie zu 
konkretisieren, welche Mülleimertypen es in welchen Bereichen gibt.  
 

2) Der Ausschuss fordert die Bremer Stadtreinigung (DBS) und den Umweltbetrieb 
Bremen (UBB) auf, einen Leerungsplan der Müllbehälter vorzustellen. 

 
3) Das Ortsamt Vegesack wird gebeten, den Mängelmelder der DBS und UBB auf der 

Homepage des Ortsamtes mit einer Verlinkung zu versehen. Außerdem soll die neue 
App der DBS und der Abfuhrplan verlinkt werden.  
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Hierzu bittet das Ortsamt Vegesack DBS und UBB die nötigen Vorlagen sowie Links 
für die Verlinkung auf der Homepage zur Verfügung zu stellen.  

 
 
Tagesordnungspunkt 5 
Verschiedenes 
 
Ende der Sitzung 18:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sgolik  Hellmann Michael Alexander 
Vorsitzender  Schriftführerin  stellv. Ausschusssprecher  
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